

## Difieren ministros del G-20 sobre apertura (El Financiero 20/04/12)

Difieren ministros del G-20 sobre apertura (El Financiero 20/04/12) Ivette Saldaña / Isabel Becerril - enviadas Viernes, 20 de abril de 2012 El libre comercio no es suficiente para asegurar crecimiento: BRICS.No puede florecer sin un ambiente financiero estable.Hay brotes de proteccionismo, acusa Gabriel Duque. PUERTO VALLARTA, Jal., 19 de abril.- Al ser los integrantes del Grupo de los 20 (G-20) responsables de medidas proteccionistas, de acuerdo con recientes estudios, en la primera Reunión de Ministros de Comercio los representantes de estos de países pidieron dejar la idea de que como las importaciones son malas y las exportaciones buenas, hay que frenar las primeras. La cuestión es ver que para lograr el desarrollo de los países emergentes es conveniente que se incorporen a las cadenas de suministro y de producción, ya que actualmente son varios los países que intervienen en la elaboración de un producto, dijo el titular de la Secretaría de Economía (SE) de México, Bruno Ferrari. Para su homólogo de Chile, Pablo Longueira, es claro que la forma de facilitar el libre comercio es terminar con todas aquellas barreras que impiden la competitividad a nuestras naciones y el desarrollo de esta cadena de valor que hoy día existe en el mundo, ya que prácticamente muy pocos productos tienen un 100 por ciento de origen en una nación al ser varias las que intervienen. "El mundo no está haciendo bien la agenda de negocios; está haciendo espacios a brotes proteccionistas que se observan en varias partes del mundo, aunque no sistémicamente", dijo el viceministro de Comercio de Colombia, Gabriel Duque. Si bien se habló de la apertura durante la Reunión de Ministros de Comercio, aun antes del término de las pláticas, los primeros en dejar en claro su posición fueron los BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica), que repartieron su declaración en torno al libre comercio y dijeron que por sí misma la liberalización no es suficiente para asegurar crecimiento, desarrollo e inclusión social. En un breve comunicado, los ministros de los países BRICS aseguraron que los costos de implementar las medidas de facilitación comercial "podrían significar un reto para muchas economías en desarrollo", porque se requiere de adecuado financiamiento y asistencia técnica. Así que, aun cuando el libre comercio es fundamental, "el comercio no puede florecer sin un ambiente financiero internacional estable", sobre todo porque existe una interconexión entre los mercados financieros que termina por afectar a todos. No obstante, Ferrari García de Alba dijo que "ha quedado muy claro que el comercio internacional es fundamental para el empleo, porque entre más podamos hacer cadenas de suministro se va a generar más empleo y la especialización". El ministro de Comercio y Competitividad de Australia, Craig Emerson, afirmó que hay un balance de las medidas para países en desarrollo y emergentes, ya que dos terceras partes de los beneficios de la facilitación comercial que se discute en las negociaciones multilaterales de la Organización Mundial del Comercio (OMC) se dirigen a los países en vías de desarrollo. Costos Presidido por Bruno Ferrari, el encuentro ministerial comenzó con un desayuno a las ocho de la mañana, con la participación de 17 ministros, dos viceministros de Economía y Comercio, el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), Ángel Gurría, y el director general de la OMC, Pascal Lamy. En la reunión, que concluirá mañana (hoy) con una declaración final que se presentará en junio de 2012 en la Cumbre del G-20 en Los Cabos, Baja California Sur, Gurría dijo que tanto Lamy como él presentaron una visión del comercio y de cómo se está transformando. La insistencia, apuntó, fue hablar del comercio como un todo en lugar de permitir que se expanda la idea de que las importaciones quitan oportunidades mientras que las exportaciones generan crecimiento, sin tomar en cuenta que la mayor parte de las ventas al exterior son parte de una integración mundial de las industrias. Desafortunadamente, señaló, cuando hay proteccionismo todas las cadenas de valor se encarecen y aumenta el costo de producción y termina por afectar a todos los países. Ferrari aclaró que si bien en la reunión se abordó el tema del proteccionismo, no se hicieron acusaciones. "Además, aquí no se trata de ver que sólo las exportaciones son buenas, sino también las importaciones, así como las cadenas de suministro, y aquí se trata de integrar a los países en desarrollo."